



RELACION MEDICO PACIENTE

MARIA FERNANDA GALDAMEZ
GONZALEZ

Relación activo-pasiva.

Aquella que se establece con enfermos en estado de coma.



Se encuentran en una situación que no les permite establecer una relación más participativa.



Aprender a comunicarnos, transmitir nuestras preocupaciones y emociones



explicar correctamente cómo nos sentimos y expresar sin limitaciones nuestras expectativas y miedos relacionados con la enfermedad.

Lograr buena adherencia al seguimiento médico y al tratamiento.



EJEMPLO

Paciente con un edema agudo del pulmón.



Relación de cooperación guiada



Se establece con pacientes que están en condiciones de cooperar en su diagnóstico y tratamiento

Ocurre en algunas enfermedades agudas



el médico debe estar consciente de que el paciente no tiene dañado solo un órgano, sino que enferma de manera integral.



Neumonía, hipertensión



relación dinámica, un proceso interpersonal e intersubjetivo y establecerse dentro de un contexto de transferencia-contratransferencia.



La relación de participación mutua

contempla el cumplimiento del tratamiento



control en discusión frontal de situaciones y actitudes relacionadas con la causa y evolución de la enfermedad



se informa al enfermo y la familia, lo referente a su enfermedad el diagnóstico, el tratamiento y el pronóstico



Modelo de responsabilidad compartida



Saber ponerse en el lugar del otro.
Sentir como el o ella.
Disponerse a ayudarle cuando enfrenta dificultades.



Se aclaran sus dudas y se trata de disipar sus temores; se discuten las alternativas y en forma conjunta se toma la mejor decisión.



CONSULTA MEDICA



Yo como medico en algún futuro otorgaría información de calidad contrastada, respetando la pluralidad de las fuentes, fomentaría habilidades de comunicación para hacer sentir en confianza al paciente sin faltar el respeto a su persona, ante todo hacer sentir al paciente comprendido en sus emociones, sobre todo que el paciente conozca la naturaleza de su enfermedad, la evolución probable y las alternativas terapéuticas y otorgarle la mayor esperanza de jamás darse por vencido.

